

A **Verviers** donc, les férus de radio se groupèrent dès 1922 sous l'égide de Laurent Henrotay, 4QS, le « Radio Club Belge de l'Est » était né ! La revue 'Radio Échos' (N°1 – Janvier 1925) était son organe officiel. Précisons aussi que le « Cercle Verviétois d'Études Radiotélégraphiques » voit le jour dès 1924 sous l'impulsion du Père Ernest Verreux. Son trésorier était M. Paul de Neck, ex U3, devenu 4UU, un radio amateur de la première heure.

« En 1910, il utilisait une bobine de Ruhmkorff, en 1913 un émetteur à Arc de Poulsen. Après la guerre, il reprit ses essais en 1921 avec un Flieg 600P puis un émetteur Hartley sur une longueur d'onde de 200 mètres » (CQ-QSO 11/60 p.205)

De même, ON4BK J. Mussche, alors président de l'UBA, écrivait en juin 1960 (CQ-QSO 06/60 p.130) en hommage à son ami décédé : *« Très jeune amateur avant la guerre de 14, il fit la campagne à la radio militaire belge. Jeune ingénieur, il avait groupé autour de lui à Verviers, un certain nombre d'amateurs de TSF et crée le C.V.E.R. Certains de ces amateurs s'adonnèrent avec lui à la pratique de l'émission »*. Cela fait de lui un des tout premiers, j'aurais tendance à dire **le tout premier radioamateur belge** et de **Verviers le berceau du radio amateurisme** dans notre pays.

A Bruxelles, un groupe d'amateurs 'sans-filistes' se réunissait dans les locaux du « Cercle belge d'études radioélectriques » (CBER), au 3^e étage du Palais d'Egmont. Le 12 août 1922, ce groupe se donna comme nom 'Le Réseau des 2' car la plupart de leurs indicatifs se terminaient par le chiffre '2'. Ou était-ce parce que les réunions se poursuivaient dans un café appelé 'Les Deux Bécasses' ? (plus tard : à 'La Lunette', Place de la Monnaie)

On y trouvait : **P2**, Robert Deloor, futur 4SA et président-fondateur du RB ;

W2, Rudolph Couppez, correspondant belge de 'L'Antenne' ; **D2**, Georges Pollart, futur 4BY ; **C2**, Joseph Mussche, futur 4BK et futur président de l'UBA dans les années 50 ; **B7**, Constantin Haumont, Traffic manager du RB et enfin **K2**, Hugo de Meyere, futur 4TI dont les 'Mémoires' parues en 1956 ont permis la sauvegarde de ces souvenirs.

Ce 'Réseau des 2' prit une telle extension qu'il fut nécessaire en **1925** de créer le '**Réseau Belge**' des émetteurs.

Le premier président (General Manager) du RB fut Robert Deloor, P2, suivi de 1926 à 1931 par Paul de Neck, 4UU. Le bureau QSL central se situait 11, rue du Congrès à Bruxelles.

La création du Réseau Belge est relatée dans le 'Journal des 8' du 28 mars 1925, le même article (ou presque) paraissant dans 'L'Antenne' du 7 avril 1925. Une première liste de toutes les stations du Réseau Belge (et quelques dissidents en '4'...) en date du 11 avril 1925 paraît dans le 'Jd8' nr. 41 du 25/4/1925.

Un article très complet, expliquant le fonctionnement du RB, ainsi qu'une liste des DM et CM est publié dans la Chronique Belge (par Rudolph Couppez W2) du journal 'L'Antenne' du 16/6/1925.